

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2469

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 11 de Julio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

LA DEMOSTRACION

Estamos asistiendo á la demostración de una verdad clarísima, proclamada durante la crisis de Marzo, ante la Corona y la opinión pública, por el ilustre y respetable Sr. Duque de Tetuán, cuando afirmó que los partidos históricos, después del fracaso del Sr. Silvela para reorganizar el conservador, estaban moralmente disueltos y por igual incapacitados para ejercer el mando con beneficio para la nación y sus instituciones permanentes.

Calificaron entonces, algunos, de aventurada semejante afirmación; mas los hechos han venido á justificarlo plenamente, y hoy todos reconocen el gran acierto con que el ilustre estadista que por tantos años mereció la omnimoda confianza de Cánovas, juzgó la situación de las cosas y anunció los peligros que sobrevendrían si se insistía en entregar á España al gobierno de los fracasos.

Los hechos, con su irresistible elocuencia, hablan ya por nosotros. Ayer mismo, al propio tiempo que los liberales comentaban la dimisión del ilustre marqués de la Vega de Armijo, de la presidencia de las Cortes, como un grave contratiempo que obligaría al Gobierno ó á no tener presidente del Congreso, ó á sufrir una profunda crisis, se reunían en Lhardy los silvelistas en un banquete que, si algo ha demostrado, á pesar del silencio estudiado del jefe de la disidencia, es que no existe ni la sombra del gran partido liberal-conservador que fundó y dirigió el gran Cánovas del Castillo.

Cincuenta y tantos diputados reunieron en torno suyo el Sr. Silvela en dicho banquete. ¿Es ese el partido liberal-conservador?

Eso es una de tantas fracciones del antiguo partido conservador, á quien el Sr. Moret favoreció en las pasadas elecciones. Ni más ni menos. Pero con la agravante de que esa fracción ha degenerado en el antiguo *neo-catolicismo* que en tiempos de Doña Isabel II precipitó la Revolución de Septiembre. Esta fracción, cuanto mas se exhiba, más y más demostrará su impotencia para dominar las gravísimas circunstancias que se han amontonado sobre España por el error lamentable de haberla condenado á no salir de manos de los

Sres. Sagasta y Silvela, representantes de todos los fracasos de estos últimos cinco años.

La situación liberal se va por la posta, porque no puede ni constituirse. El pretendiente Silvela presenta una hueste de diputados que constituyen una prolongación de la mayoría, y para que no se le venga el mundo encima proclama como el mejor de sus programas... el silencio.

La caída de los restos de los partidos es simultánea. Sagasta no puede organizar la situación liberal. Silvela no tiene fuerza, y es tal la impopularidad en que ha caído, que no se atreve ya á hablar ni aún en un banquete.

Entretanto, todos los problemas están sin resolver. Ahí está, como una tea ardiendo, la cuestión religiosa. Ahí está la cuestión regionalista.

Aquí el triste problema social. Nadie se ocupa de ellos. El Gobierno, como no ha logrado constituirse dentro de las condiciones de una relativa normalidad, nada puede hacer. El Sr. Silvela, en cambio, «atiza» de vez en cuando el fuego de las pasiones religiosas. Todo está como hace seis meses. No parece sino que siguen al frente del Gobierno los Sres. Azcárraga y Ugarte.

La confusión además es inmensa. Ya no se piensa en otra cosa que en «el cerrójazó parlamentario».

A esta situación interior, verdaderamente caótica, que se puede calificar de anárquica, porque realmente España ha sido condenada á no tener Gobierno, hay que añadir el peligro exterior, cada día mayor y más grave y amenazador. Las escuadras extranjeras viven sobre nuestras costas y buscan en ellas puertos de apoyo para quizá no lejanos combates.

¡Estamos ya intervenidos!

Estamos casi como el año 8.

Espanta considerar lo que puede ocurrir la hora menos pensada.

Profeta fué de estos males el Sr. Duque de Tetuán cuando en la crisis de Marzo pidió una y otra vez que la Reina apartara á España de los llamados Gobiernos de partido, porque éstos no existían y estaban fracasados, y que en vez de esa clase de Gobiernos formara uno de grande altura, síntesis y compendio de todas las fuerzas

disgregadas de las parcialidades históricas que, empuñando las riendas del Estado, viera si aún, con un esfuerzo supremo, se podía conjurar la crisis de España.

¡Aún es tiempo!

FOTOGRAFIA

Pruebas positivas transparentes directas

Estas imágenes llamadas también *anfipos* presentan el efecto negativo por reflexión y el positivo por transparencia. Se obtienen ejecutando las manipulaciones siguientes:

1.º Se expone la placa en la cámara oscura el tiempo preciso para obtener un buen negativo con mucho detalle en las medias tintas.

2.º Se revela al hierro en una cubeta de fondo negro (los fondos blancos de las cubetas velan la gelatina bromurada aun con los cristales rojos del laboratorio) hasta que los grandes negros del negativo *se vean bien* á través del cristal *en el reverso de la placa*.

3.º Se lava rápidamente el cliché en un chorro pequeño de agua de lluvia, exenta de sales calcáreas, de manera que quede, á pesar de este lavado, *mucho oxalato de hierro en el espesor de la capa de gelatina*.

4.º Se coloca el cliché sobre una plancheta cubierto de un paño negro y se expone completamente húmedo en plena luz, aunque sea en pleno sol.

5.º Se siguen las variaciones de coloración del cliché expuesto de esta manera. Después de dos ó tres minutos, subiendo cada vez más los tonos, llegan al violeta, y después al rojizo. Es muy importante detener la acción de la luz en el momento en que las partes blancas de los ángulos de la placa que son las proyecciones de los bordes de apoyo del chasis, resulten de un color lila subido.

6.º Antes que el color rojizo se manifieste en los ángulos del cliché (no importa que al aire libre se seque completamente), se le lleva al laboratorio y se le lava con mucha agua durante 15 minutos para desembarazarle de todo el oxalato aprisionado en la gelatina.

7.º Hecho este lavado, se sumerge

la placa en el baño transformador siguiente:

Agua (en volúmen) 100
Acido nítrico puro 10
Agua saturada de bicromato de potasa 30
Agua saturada de bromo 10

Si se sospecha que el ácido nítrico pueda disolver la gelatina en los lavados subsiguientes (lo que puede suceder alguna vez), no se ponen más que cinco partes en lugar de diez.

8.º Así sumergido, el negativo desaparece poco á poco y después, bruscamente, aparece una imagen positiva. Entonces se observa la capa de gelatina por el verso, á través del espesor del cristal, levantándolo por un ángulo; y no se saca el cliché del baño hasta que se vea bien positivo con todos sus detalles é intensidad, *por reflexión y por transparencia mirando las dos caras de la gelatina*.

9.º Se lava entonces la placa en una cubeta con una débil corriente continua de agua media hora por lo menos, hasta que hayan desaparecido por completo todos los restos de bicromato (que penetra muy bien en la gelatina y la levantara cuando se espusiese á la luz.) Para comprobar esta eliminación se entreabre ligeramente la ventana del laboratorio, se deja caer un filete de luz blanca sobre la placa, y ésta *no debe presentar coloración amarilla* si ha sido disuelto todo el bicromato.

10.º Se fija la imagen con hiposulfito al 20 por 100.

La imagen así obtenida es de color lila tirando á violeta, de una suavidad y finura extremas. Desgraciadamente, no siempre tiene la intensidad suficiente.

11.º Para reforzarla se mete en un baño de bicloruro de mercurio hasta que queda completamente blanca. Se lava 15 minutos por lo menos para desembarazarla del exceso de bicloruro y se la sumerge en un baño de amoníaco al 20 por 100.

Como se vé, el procedimiento resulta sumamente práctico para los aficionados á la estereoscopia, puesto que les permite obtener directamente las positivas transparentes para sus colecciones.

R. ARGENTI.

A VUELA PLUMA

Todos nuestros suscriptores de la ciudad que se ausenten de ella temporalmente á baños ó á cualquier otro punto, recibirán el periódico sin aumento alguno, avisando oportunamente á esta Administración.

La enfermedad que aquejaba á la distinguida señora D. María de la Cinta Barjau, esposa del médico director del Hospital D. José Sabaté, de cuya gravedad damos ayer cuenta, impotentes los auxilios de la ciencia, ha tenido un fatal desenlace.

El entierro, que tuvo lugar ayer, fué una manifestación de duelo, en la que tomaron parte todas las clases sociales. Reciban su esposo y demás familia la expresión de nuestro más sincero pésame.

Dice un colega de Tarragona:

«Muchas veces nos hemos lamentado de las mil y una tropelías que cometen á diario la turba multa de muchachos desarrapados que pululan á sus anchas por las calles de nuestra ciudad, sin temer á nada ni á nadie, y que presentan un espectáculo nada edificante para toda población que de culta se precie. De un nuevo acto de salvajismo tenemos que dar cuenta á nuestros lectores, llevado á cabo por esa pillería soez, que á la par que repugna á toda persona bien nacida, nos pone á la altura de una de las kábilas del Riff. Se nos acaba de referir que el domingo último, al aparecer flotando en la bahía el cadáver del tocador de guitarra conocido por el apodo de *Nous*, fué objeto de una brutal profanación. Parece que un grupo de chiquillos tomó por blanco de sus pedradas los restos de aquel infeliz suicida, causando destrozos en parte del cráneo del que tuvo la desgracia de no alcanzar en tan solemne momento el respeto que siempre merece la muerte.

No nos cansaremos de repetir y llamar la atención de nuestras autoridades sobre un asunto de vital interés para la cultura de los pueblos. Es necesario de todo punto que no se permita á esos muchachos educados en el arroyo, vagar á sus anchas, molestando á todo hijo de vecino y haciendo constantemente un aprendizaje, que casi siempre, al que lo practica, suele conducirle al hospital ó al presidio.

Escuelas gratuitas sostiene el Ayuntamiento, donde pueden educarse y llegar á ser útiles á la sociedad en que viven, de la que hoy solo son castigo y vergüenza.

«De no hacerlo así, ¿valiente generación es la que formaremos!»

Eso mismo venimos predicando nosotros desde hace tiempo, y de

agradecer sería que el señor Alcalde dictase las convenientes disposiciones á fin de evitar las molestias que á diario causan tantos y tantos chiquillos como vagan por nuestras calles.

El presidente de la Cámara Comercial de Cádiz, que se halla en Madrid formando parte de la Comisión que ha ido á gestionar asuntos de interés para aquella capital, ha recibido un telegrama de Londres, en que se le comunican informes relacionados con la subasta verificada de los vinos de Jerez que contenía la bodega de la difunta reina Victoria.

En dicho despacho le manifiestan que 2.000 botellas han sido vendidas al precio medio de 7.300 pesetas pipa y que los últimos lotes han sido adjudicados á 26 libras esterlinas la docena de botellas, ó sea á libras 47.320 la pipa.

Dentro de breves días abonará el importe de las exportaciones de los términos municipales de Tivenys (carretera de Tortosa y García), Cunit, Cubellas y Calafet (carretera de Barcelona á la de Santa Cruz de Calafell) y Pont de Armentera, Cibra y Pla de Cabra (carretera de Valls á Igualada), importante todo ello 314.500 pesetas.

Para asistir en representación de España al Congreso médico de Londres en que se tratará únicamente de los medios para combatir y curar la tuberculosis, han sido nombrados los doctores Cortezo, Verdes, Montenegro y Espina.

Hemos recibido el primer número del *Heraldo de Alcañiz*, periódico independiente, defensor de los intereses del bajo Aragón.

Agradecemos al colega la visita y le devolvemos el cambio.

En Moscov se han descubierto una serie de crímenes infames:

Un médico, de acuerdo con una enfermera, se encargaba, mediante el concurso de aquella, de hacer desaparecer los niños que se entregaban á su cuidado.

Se han encontrado los indicios de veinte de estos asesinatos.

Ambos criminales han sido presos.

El Sr. D. Carlos Martínez, nombrado interinamente para el cargo de Registrador de la propiedad de este partido, ha tenido la galantería de participarnos su toma de posesión, ofreciéndonos al propio tiempo para cuanto se relacione con el servicio público.

Agradecemos al Sr. Martínez la galantería que con nosotros ha tenido y le deseamos feliz estancia en esta ciudad.

Madrid contará dentro de poco con un servicio de berlinas automóviles, que se alquilarán por las paradas, exactamente lo mismo que los coches de punto.

Ya se ha presentado en el Ayuntamiento la instancia solicitando la licencia.

Según parece, el ministro de la Guerra ha decidido dar una nueva organización á la comandancia de ingenieros de esta provincia.

El número de «Blanco y Negro» publica una caricatura que debe ser conocida. Galicia, representada por una agraciada zagala, y Portugal, personificado en un bigotudo y sonriente personaje popular, se estrechan cordialmente como vecinos.

Johu Bull, de amplia chistera, extenso frac y no menos grandes botas, los mira, desde lejos, y, extendiendo sus colosales brazos, exclama: ¡con qué gusto estrecharía á los dos contra mi pecho, ahora que se hallan tan juntitos.

Dejamos los comentarios al lector.

El festival musical que tuvo lugar anteayer en Castellón fué brillantísimo.

Dió principio la función ejecutando la banda de Borriol las hermosas composiciones *El lago de las hadas* y *Cavalleria ligera*, que les valieron muchos aplausos.

Después de ésta ocupó el tablado la de Vall de Uxó, que interpretó como ella sabe hacerlo la de Pedroti *Tutti in Maschera* y *Pique dame*, de Suppé. Fué aplaudidísima.

A continuación subió la de Pueblo Nuevo del mar, que es mucho mas numerosa que otros años y que interpretó la *Fantasia sobre motivos de L' Africana* y *Estradela*. Una verdadera ovación fué el premio que los del Patronato obtuvieron por su fina labor.

La última banda que ocupó el tablado fué «La Juventud Agrícola», de Villa de Unión, la que ejecutó la *Sinfonía «Mignón»*, de Thomas, y *Escenas pintorescas*, de Massenet, que fueron muy aplaudidas.

En medio del redondel, la *Lira* y la de Otumba reunidas, y bajo la batuta del señor Sabaté, interpretaron una bonita composición del Maestro Brulli titulada *Cacería Mejicana*, que resultó en gran manera y fué muy aplaudida.

A continuación ambas músicas, bajo la dirección del señor González, interpretaron una *Marcha de Concierto*, del maestro Espinosa, que también fué muy aplaudida.

Y todas las músicas, reunidas bajo la batuta del veterano don Federico Romeró, director de la «Juventud Agrícola», interpretaron la *Marcha de los Antorchas*, número 3, de Meyerbeer, que fué muy aplaudida, tocando para el final el paso doble *Vida Militar*, de Steembrugene.

Los inteligentes salieron muy satisfechos de la labor de todas las músicas que tomaron parte en este festival.

En Elche salieron de caza varios amigos y al regresar á la población manifestaron haberse extraviado uno de ellos.

Al día siguiente fué descubierto el cadáver del supuesto extraviado.

Junto al inanimado cuerpo había dos escopetas.

Han sido detenidos cuantos formaban la partida de caza, instruyéndose las oportunas diligencias en averiguación de que si se trata de un crimen ó de un desgraciado accidente cinegético.

Anteayer se verificó en Barcelona el entierro del decano de los periodistas catalanes, Sr. Mañé y Flaquer, asistiendo á él extraordina-

ria concurrencia, en la que estaban representadas todas las clases sociales.

Abrian la comitiva los guardias municipales á caballo. Seguidamente iban los asilados, el coche carroza tirado por seis caballos, numerosas comisiones de la provincia llevaban cintas y muchas coronas.

Por disposición expresa del finado no se pronunció discurso alguno. Descanse en paz.

Ha regresado de Madrid el diputado provincial D. Francisco Roig.

Ha sido nombrado inspector de la línea del Norte con residencia en Oviedo el jefe de estación que actualmente presta sus servicios en Reus.

Nuestro paisano D. Gregorio Armengol, herido en los talleres del fotógrafo de Barcelona Sr. Andonard, sigue mucho mejor de las heridas recibidas y, segun personas de su familia que han regresado de Barcelona, está fuera de peligro, de lo que nos alegramos mucho.

«Le Petit Bleu» afirma con caracteres de certeza que Mr. Krüger ha rehusado por humanidad el ofrecimiento que se le ha hecho de hacer la guerra practicando el corso.

Los iniciadores de esta proposición señalan las ventajas que ofrecería para los boers dicha guerra.

Añádese que si Mr. Krüger no la admite, ellos realizarán el corso, que no está abolido por España ni por los Estados Unidos.

En la tarde de ayer, después de algunos truenos, cayó sobre nuestra ciudad un fuerte chubasco que refrescó el ambiente y regó las huertas, harto necesitadas de humedad.

Anteanoche, á las once, mientras tomaba un thé en el café de Fornos de Madrid, falleció repentinamente el diputado por Chelva (Valencia) D. José Manteca.

Su muerte, segun dictámen facultativo, fué producida por hemorragia cerebral.

Por el Gobierno militar de Tarragona se cita á José Marqués Cabré, Ramón Martí Plá, Juan Sanabra Olsinella, Juan Delfó Terres y Juan Falgal Torres para entregarles un documento que les interesa.

El joven hornero Antonio Bautista Borrás, de quien dijimos habia sido detenido preventivamente á consecuencia de la desgracia del domingo último, fué puesto en libertad en la tarde del lunes último.

El lunes se verificó en La Línea la segunda corrida de la feria.

Un fotógrafo se propuso hacer una instantánea del tercer toro; pero éste no debia ser partidario del arte de Doguerre, pues que en cuanto vió al fotógrafo armado con su máquina, embistió por derecho y saltando al callejón poco le faltó para que el fotógrafo no fuese á revelar el cliché al tejado de la plaza.

Afortunadamente, todo se redujo á un susto monumental.

llamamos la atención de nuestros lectores acerca el anuncio titulado «¡Bañistas de Ampolla!» inserto en la tercera plana de este número.

Nuestros labradores están terminando la trilla de las mieses, que en general ha dado buenos resultados. Según sean los fajos, de corte de hoz, ó de guadaña, han reunido, los primeros la cantidad fabulosa de siete y más barcillas por **caballón**, ó sea cada diez fajos; y los segundos, cuatro, cinco y hasta seis barcillas. La paja sale de calidad superior y en no escasa cantidad.

La ciudad alemana de Marknenkirchen es la única del mundo en que todos los habitantes, hombres, mujeres y hasta niños, fabrican violines, violoncellos y contrabajos.

En todo el recinto municipal hay 15.000 personas que se dedican á este trabajo, inundando con sus instrumentos no sólo á Alemania, sino también á gran parte de Europa.

Fácil es imaginarse que no hay quien pare en dicha ciudad. El ruido es horrible y no hay casa donde los vecinos no estén probando los instrumentos que acaban de fabricar.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maiz y hortalizas.

Para hielo de esmerada clase y calidad superior recomendamos el depósito que nuestro querido amigo D. Francisco Escardó Homedes tiene establecido en su casa, calle de Santa Teresa, número 4, como único y exclusivo representante de la acreditada fábrica de D. Bautista Tejedo, instalada en el arrabal de San Vicente, de esta ciudad.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 10 de Julio de 1901.

Barómetro
Máxima 753.6 Mínima 753.5 Oscilacion 0

Termómetro
Máxima 37 Mínima; 23 Media 30

Evaporímetro, 8.2
Pluviómetro, 0
Estado del cielo, Cirrus
Dirección del viento, N. O.
Observaciones: Termómetro seco 34 Idem húmedo, 30

El Alumno,
Ramon Caudet

El Alumno,
David Salomé

**LIBROS
Y
PERIÓDICOS**

Alrededor del Mundo

El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el cuadro de F. T. Grosse, «la Virgen y el Niño», y publica, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

El robo de «San Antonio», de Murillo; Cómo se pesa el pensamiento y cómo se miden las emociones; Las universidades españolas en América; Cómo las estrellas de mar se comen á las ostras; Subastas célebres de vino de Jerez y de muebles; Los líquidos del oído y de la audición; Becquer (recuerdos de periodistas); ¿Cuáles son los contribuyentes más recargados?; La Fuente de la Juventud que buscó Ponce de León; ¿Es luminoso nuestro cuerpo?; Nieve en la luna; Un gato que habló; El hombre topo (un criminal extraordinario); Los nuevos baules, y las acostumbradas secciones de averiguador universal, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

El mismo número contiene otro pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.

Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Correo de Madrid

9 de Julio de 1901.

El duque de Tetuán

El señor duque de Tetuán ha continuado hoy en el Senado la defensa de su enmienda al Mensaje.

Examina las diversas soluciones desde la compra de la isla de Cuba por 300.000 dollars hasta el protectorado de los Estados Unidos.

Lo que no se comprende es que en un caso tan grave no procurase el Gobierno asesorar á la Corona antes de ir á la guerra, por medio de consultar á hombres beneméritos cuyo parecer debía ser el primero en aconsejar se conociese.

Sin duda el Gobierno tenía confianza en el resultado de la guerra, pero ya hemos visto como terminó.

El duque de Tetuán califica de escrúpulos póstumos los reparos que tuvo el Gobierno liberal, cuando vió la catástrofe inminente, en aceptar una inteligencia amistosa con los Estados Unidos cuando ya la había aceptado de hecho.

A las siete menos diez minutos terminó su discurso el duque, diciendo que ni el Senado ni el país pueden prestar apoyo á un Gobierno como el actual.

Los mismos liberales no han podido menos que reconocer que, á pesar de la extensión que el duque dió á su discurso, éste tiene gran interés, por ser la vez primera que se trata con seriedad cuestión de tanta trascendencia para el día de mañana.

Vega de Armijo

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo ha insistido en la dimisión que

tenía presentada de presidente de la Cámara popular, dirigiendo con tal motivo al Congreso la siguiente comunicación:

«Al Congreso:
»Acabo de saber con la lectura del extracto oficial de la sesión del 5 de Julio la gran merced que una vez más debo al Congreso y las benévolas palabras pronunciadas por todos los oradores que han tomado parte en el debate suscitado con mi dimisión.

»Bien quisiera corresponder á este alto honor que acabo de recibir para evitar en cuando de mi dependa, que pueda suponerse que menoscabo en lo más mínimo el prestigio del Congreso, pues bien sabe éste que para corresponderle no vacilaría en imponerme toda clase de sacrificios.

»Pero enemigo de toda preferencia, y advirtiendo á tiempo que mi continuación en la Presidencia podría quebrantar quizás la unidad de la patria, tan necesarias siempre, mi patriotismo me aconseja retirarme de un puesto tan elevado, sirviendo desde más modesta esfera á la nación y al partido.

»Esta es la razón por la que reitero el agradecimiento de toda mi alma por el nuevo acto con que fui honrado.

»Suplico al Congreso que se sirva aceptar mi dimisión del cargo de presidente del Congreso de los Diputados.»

Como siempre que hay que proveer un alto cargo, suenan ahora muchos nombres para sustituir al marqués de la Vega de Armijo en la presidencia del Congreso, habiéndose dicho anoche que el más probable de todos era el señor Moret, pasando Villanueva á Gobernación y Rodríguez á Obras Públicas; pero esta tarde se tiene por seguro que será Puigcerver el que reemplace á Vega Armijo.

Esta es al menos la última impresión.

Veraneo real

Confírmase que la partida á San Sebastián de la Real Familia se ha rectificado la fecha, disponiendo su magestad que sea el diecisiete para pasar en su residencia de verano su cumpleaños que es el 21.

Ya se han dado disposiciones para preparar el convoy régio.

Las contestaciones al Mensaje se llevarán, pues, á San Sebastián.

Todavía no se ha decidido quién ha de ser el ministro de jornada, aunque se supone recaerá la designación en el duque de Almodóvar.

Reunión de prelados

El jueves se reunirán en el Senado los prelados que en dicha Cámara ostentan representación parlamentaria, á fin de acordar cuál sea su actitud en la discusión del Mensaje.

Asegúrase que solo tomarán parte en el debate cuando éste llegue á la llamada cuestión religiosa, encargándose el señor obispo de Jaen de hablar en nombre del episcopado español.

Soldadesca

Dicen de Dieppe, que con la terri-

ble campaña emprendida por el periódico revolucionario *L' Aurore* contra la conducta de las tropas francesas de China coincide un artículo del periódico conservador *Le Matin*, denunciando los excesos cometidos por las tropas recientemente desembarcadas en Marsella.

Según *Le Matin*, los soldados recorren la ciudad como si estuviesen en una población conquistada, profiriendo amenazas, gritando, paseando sus raídos uniformes y monumentales borracheras, y teniendo que detenerse los tranvías eléctricos para no pisar á los curdas que duermen la mona sobre los rieles.

Le Matin protesta indignado de que los soldados prorrumpan á voz en grito en vivas á la guerra, y sean mucho más temidos que la peste bubónica, que se dice ha aparecido en Marsella.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL
Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.
TORTOSA

¡BAÑISTAS DE AMPOLLA!

¡Alerta!
CAFÉ DE LA PALMA

DE
JUAN FUSTÉ CAPERA

Desde hoy, este acreditado establecimiento servirá meriendas y comidas á precios muy económicos.

Tambien cuenta con buenas habitaciones para admitir huéspedes.

¡No equivocarse!
CAFÉ DE LA PALMA

A LOS COMERCIANTES DE ACEITE

Hay en Vinebre, pueblo situado á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, el cual se cederá en buenas condiciones.

Para más informes dirigirse á don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

Tartana

Se vende una, cuatro asientos, casi nueva, tapizada terciopelo granate. Precio ventajoso. Informarán en esta imprenta.

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno, para sábados y domingos, en la peluquería de don Francisco Tomás, Pasaje Franquet.

La casa

situada en las calles de San Antonio y Vall (frente á la calle Ancha) señalada con los números 1 y 2, respectivamente, se cederá en condiciones ventajosas.

Informarán en el principal de la misma.

Imp. Biarnés & c. de Algueró, Cambios, 3.

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y tumbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
 Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA
 Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento, y demás enfermedades de la boca.
 Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
 Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

LA GRESHAM
 COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS
 FUNDADA EN EL AÑO 1848
 Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
 PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
 Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
 Banqueros: El Banco de Tortosa.
 Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.
 Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva
 DE **Ramon Arbós**
 EN **FALSET**

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carriil, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.


PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
 MIL PESETAS

al que presenta cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA
 DE **Francisco Biarnés**
 Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA. Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, juegos de libros para el comercio, Libretos, Boletines, Billetes, etc. y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretos de todas clases y tamaños, Resmilleria, Sobres blancos y de color Estuches de papel con 30 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita. Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cuchillos, Encuadernadores, Secafirmas, Cuelillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles. Aparatos para hacer inofensiva la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuadernos para niños, etcétera, etc.
 También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, á precios sumamente económicos, y con prontitud y esmero.

SALVACION DE LOS NIÑOS
Denticina Oliveres
INFALIBLE



Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
 La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA**
 VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
 PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGUA abundante y notable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
 Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

COMISION Y REPRESENTACION
 DE CASAS NACIONALES Y EXTRANJERAS
A. Pamies y Hermano
REUS

Esta casa se encarga de la representación y venta en comision de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.

Aguas arsenicales CARDÓ Aguas nitrogenadas
 Fuente San Roque **CARDÓ** Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.
 Tratado inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Rogé y Cases.
 Hay misa y rosario todos los dias por el Rdo. director Espiritual del Baleario.